

qui sont ENTRE les limites des Allobroges et celles des Voconces, *per fines Allobrogum et Vocontiorum*, c'est-à-dire dans les parages situés entre l'Isère et Luc.

Il vend à prix d'argent les gîtes pour les haltes et les étapes, il les multiplie; il fait sentir le poids de ses criminelles exactions même à Luc, *Luco*, dit Tacite, première cité municipale des Voconces. *Municipium id Vocontiorum est.*

ITINÉRAIRE DE CÉSAR.

César, dit-on, arriva successivement sur les frontières des Voconces et celles des Allobroges. (Champollion, eod).

Entré par le mont Genève, il a fait les dix-sept étapes de Briançon aux Pyles. De ce gîte militaire, descendu par Nyons chez les Cavares, il traverse leur territoire pour arriver sur l'Isère au pays des Allobroges. S'il ne nomme pas les Cavares, c'est que sa route était suffisamment indiquée. Dire que vous êtes arrivé de Lyon à Paris, ce n'est pas dire peut-être qu'aucunes contrées intermédiaires ne se trouvent entre les deux capitales de la France.

ITINÉRAIRE DE LÉPIDÉ.

La République romaine était ébranlée. Des ambitieux allaient tenter de changer la forme du gouvernement, et jamais peut-être plus d'hommes dignes du nom de *grands* ne consacrèrent les ressources de leur génie à hâter ou bien à arrêter les révolutions d'un empire.

Antoine, chef de la démocratie civile et militaire, voulait remplacer César et ceindre le bandeau des rois.

L'aristocratie en la personne de Cicéron et des sénateurs cherchait à résister et à maintenir la forme de l'ancien gouvernement, c'est-à-dire l'autorité des grands.

Antoine, en pleine révolte contre les vieilles lois de son pays, battu à Modène, forcé de quitter l'Italie, allait arriver